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В конце мая – начале июня из Нижневартовска откроются но-вые рейсы в Сочи, Анапу, Краснодар, Симферополь. Также увеличится час-тота авиаперевозок в Москву, Санкт-Петербург, Красноярск, Казань и другие города. В города Краснодарского края и Крыма можно также улететь из Сургута, и Ханты-Мансийска.В ближайшие 4 года, к 2019 году, в Югре должны появиться пять му-сороперерабатывающих предприятий: в Ханты-Мансийске, Нижневартовске, Неф-теюганске, Нягани и Сургуте. Уже выбра-ны участки, ведется проектирование. Идет поиск инвесторов. Ориентировочно на строительство каждого предприятия потребуется около миллиарда рублей. В Югре выберут победителей окружного конкурса «Премия «Признание». Общественное голосова-ние пройдет с 17 по 30 мая на портале «Югражданин.рф», где все желающие смогут ознакомиться с программами участников. На конкурс подано 29 зая-вок по номинациям: «Гражданское сло-во»; «Золотое сердце»; «Народный кон-троль»; «Милосердие без границ»; «Социальная звезда»; «Социальная от-ветственность – гарантия успеха»; «Бе-режливый регион».О бъем просроченной задолжен-ности бизнесменов «тюмен-ской матрешки» перед банками достиг 15,64 млрд рублей, увеличившись за год на 16,55%. 47,31% из этого долга при-ходится на предпринимателей Югры, 43,12% – Тюменской области, 9,57% – Яма-ла. При этом объем кредитования мало-го и среднего бизнеса в регионе с начала года снизился на 6,29%. Данные коллек-торского агентства «Секвойя Кредит Кон-солидейшн» публикует «РБК Тюмень».В Нижневартовском районе на-чался первый этап северного за-воза. За май планируется доставить бо-лее 200 тонн продуктов и промтоваров. Около 125 тонн баржа уже доставила в с. Корлики. В отдаленные села завозят муку, сахар, соль, крупы, растительное масло, чай, кофе, консервы, кондитер-ские изделия, промтовары и горюче-смазочные материалы. С 19 мая в Россию запрещен ввоз ка-бачков и тыкв из Турции. Это реше-ние Россельхознадзора. Лимоны, грейп-фруты и некоторые сельхозпродукты остаются разрешенными к ввозу. Напом-ним, что с 1 января действует запрет на ввоз в Россию из Турции ряда фруктов и овощей. В мае Россельхознадзор запре-тил ввоз салата-латука и салата «Айс-берг», с 25 апреля ограничены поставки баклажанов, а в марте - перца и гранатов.

Вы не заметили? 
Выборы уже начались!
ПРАЙМЕРИЗ-2016

Юрий Андреев

- То есть демократические выборы? 
Кто больше голосов набрал, 

тот и победил? 
Смело, дерзко, неожиданно! 

(из к/ф «День выборов-2»)22 мая в Нижневартовске, как и по всей стране, пройдет пред-варительное народное голосование (ПНГ) «Единой России». Суть мероприя-тия – проведение не внутрипартийно-го, а общенационального, всенародного отбора тех, кого летом партия выдви-нет на выборы в Государственную Думу, а также в муниципальные и региональ-ные представительные органы. Учас-твовать в качестве кандидатов может каждый желающий, кроме членов дру-гих партий. Голосовать – вообще любой, кому это позволено законом на «насто-ящих» выборах. Сравнение праймериз для кандидатов от партии парламент-ского большинства с «экзаменом», пред-варяющим «защиту диплома» в единый 

день голосования 18 сентября, стало уже избитой метафорой. На самом деле предварительное народное голосова-ние – экзамен не только для его участ-ников, но для региональных и местных отделений единороссов. Праймериз, особенно для регионалов, – своеобразная, уж простите за грубость, «проверка на вшивость». Она должна от-ветить сразу на несколько вопросов. Го-товы ли на местах выполнять решения руководства партии и установки адми-нистрации президента Путина, когда-то эту партию основавшего? Способны ли отделения в регионах взять курс на об-новление своих рядов через вовлечение в политическую деятельность новых лю-дей, в том числе беспартийных? Решатся ли они допустить к участию в выборах тех, кто до сих пор не был включен в дей-ствующую политическую «обойму», но готов доказать свою состоятельность, зафиксировав высокий уровень доверия избирателей 22 мая?По каждому из этих вопросов любой избиратель, внимательно наблюдаю-щий за ходом подготовки к предвари-тельному народному голосованию в Югре, вполне может сформировать соб-

ственную точку зрения. Навязывать какие-то оценки мы не станем, выска-жем лишь некоторые соображения. 
Зачем нужны праймеризСначала давайте поразмышляем: а за-чем «Единой России» вообще понадоби-лись праймериз, да еще и открытые? Не-ужели в рядах самой партии иссяк запас желающих избираться? Ответ на самом деле прост. В российской традиции, иду-щей с советских, а то и имперских времен, политическая деятельность и включен-ность в правящий политический класс всегда переплеталась со стремлением получения каких-либо дивидендов – де-нег, связей, уважения, статуса и так да-лее. В последние годы мотивация зани-мать выборные посты резко снизилась. Мандат депутата Госдумы уже перестал быть супер-индульгенцией на все слу-чаи жизни – оступившимся по жизни де-путатам, равно как губернаторам, устра-ивают такие показательные «порки», будто статус выборного лица стал отяг-чающим обстоятельством. 

Продолжение на стр. 4-5
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ПРОВЕРИЛИ «ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ»Активисты Общероссийского на-родного фронта провели повторный мониторинг мемориальных комплек-сов «Вечный огонь» в городах Югры. Несмотря на то, что в стране совсем недавно отмечался День Победы, со-стояние многих из них до сих пор оставляет желать лучшего, а некото-рые и вовсе опасны. Об этом сообща-ет пресс-служба регионального отде-ления ОНФ.При первой проверке оказалось, что в Сургуте гранитное покрытие мемо-риала нуждается в ремонте: на двух плитах обнаружили сквозные трещи-ны. В Березово металлическое основа-ние «Вечного огня» требовало покра-ски – имелись явные следы ржавчи-ны. В Покачах был необходим ремонт гранитного постамента чаши – между плитами нашли трещины. Также бы-ло установлено, что из девяти «Веч-ных огней», работающих от централь-ного газопровода, два – в Нягани и Игриме – не горели. В Советском из-за конструктивных особенностей (нет индикатора срыва пламени) огонь гаснет при сильных порывах ветра. Кроме того, эксперты отметили, что в Нижневартовске имелся свободный доступ к электрораспределительной системе мемориала, что может стать причиной травматизма. В Сургуте и Советском практически ничем не за-щищен доступ к газовым вентилям. В связи с этим активисты ОНФ рекомен-довали главам муниципалитетов бо-лее внимательно отнестись к безопас-ности комплексов.Однако к рекомендациям ОНФ при-слушались лишь власти Покачей, Бе-резово и Нижневартовска. В Сургуте же так ничего и не было сделано. Не устранены замечания и в других го-родах.
СЕВЕРНЫЕ НЕ ТРОНУТПланов отмены северных надба-вок нет ни на федеральном, ни на ре-гиональном уровне. Такое заявление председатель Комитета Госдумы по энергетике Павел Завальный сделал на одной из секций Форума «Коман-да Югры», прошедшего в прошлые вы-ходные в Сургуте.- Мне уже не в первый раз на встре-чах задают этот вопрос нефтяники, газовики, работники бюджетной сфе-ры. Они опасаются, что так называе-мые северные надбавки за их нелег-кий труд и проживание в условиях, приравненных к Крайнему Северу, бу-дут отменены. Такое впечатление, что кто-то специально время от времени запускает такие слухи, чтобы взбудо-ражить людей. Я считаю, что основа-ний для этого нет. Вопрос не обсуж-дается ни в Государственной Думе, ни в Совете Федерации, ни, насколько я знаю, на уровне Правительства РФ, – подчеркнул депутат.Добавим, что северные набавки вся-кий раз накануне выборов становят-ся объектом различного рода спеку-лятивных заявлений. Тем временем президент России заявляет о необхо-димости увеличить внимание к труд-нодоступным районам. А руководство округа в условиях кризиса демон-стрирует высокую социальную ответ-ственность и заботу о жителях Югры. - Важно понимать, что так называ-емые «северные» — это не какие-то льготы, а система компенсации про-живания в зоне с неблагоприятны-ми климатическими условиями, бо-лее высокой стоимостью жизни и ото-рванностью от большой земли, цен-тров с развитой социальной инфра-структурой. Конечно, условия жизни на Севере нашими общими усилиями улучшаются, но говорить о том, что они сравнялись с теми, что может пре-доставить большая земля, и не нужда-ются в компенсации, явно преждевре-менно, - считает депутат Госдумы.

Расцветет черемуха 
АКЦИЯВ Нижневартовске продолжаются мероприятия, проводимые в рам-ках XIV Международной экологической акции «Спасти и сохранить». 20 мая, на набережной реки Обь, в створе улицы Чапаева и проезда Куропаткина, выса-дят более 260 кустов черемухи. Откроет мероприятие митинг. Его проведут в сквере «Добрый ангел мира» в 14 часов 30 минут. Акция, в которой примут участие студенты, сотрудники организаций, общественные объедине-ния, депутаты думы города и сотруд-ники администрации Нижневартовска, посвящена Всероссийскому дню посад-ки леса. Об этом сообщает управление по природопользованию и экологии ад-министрации.Напомним, в этом году экологическая акция проходит под девизом «Сохра-

ним почву – сбережем жизнь на Земле!». В рамках акции «Спасти и сохранить» в Нижневартовске в общей сложности запланировано провести 95 мероприя-тий. Это не только конкурсы, но и суб-ботники, благоустройство территорий, посадка деревьев. Так, 28 мая в 11 часов на Комсомольском озере в рамках акции пройдет молодежный субботник.
И герб в 3D
ВАРТОВЧАНЕС офья Клендершикова, учени-ца 11 класса школы № 21 города Нижневартовска, стала одной из фина-листок и обладательницей специально-го приза в номинации «Твой помощник в учебе». Межрегиональный конкурс по 3D-моделированию и 3D-печати среди школьников прошел в Тюмени 12 мая в технической лаборатории Fablab. На за-очный этап конкурса было представле-но 115 изобретений со всей Тюменской области и из Нижневартовска.Вартовчанка представила 3D-проект герба столицы Самотлора. Он состоит из нескольких частей и сделан в виде пазла. Как сообщила информационному порталу NV86.ru сама школьница, о кон-курсе она узнала случайно и не ожида-

ла, что займет призовое место. Модель создавалась для урока по истории горо-да и округа для начальной школы, явля-лась составной и применялась как инте-рактивная игра (создать герб по памя-ти). У школьницы ушло два дня на то, чтобы напечатать на 3D-принтере все необходимые детали. По словам Софьи, было много крутых и сложных проектов, но жюри посчита-ли, что идея игры наиболее реалистич-на и применима. 

Будет «знаково» 
БЛАГОУСТРОЙСТВОН а городской набережной реки Обь вовсю идут работы по бла-гоустройству территории вокруг зна-ка «Я люблю Нижневартовск». Авторы знака планируют приложить максимум усилий для того, чтобы уже в этом году место стало одним из самых любимых для отдыха нижневартовцев. Здесь по-явятся тротуарные дорожки, скамейки в виде кардиограммы и обновленный знак.

Как в Париже
РЕКОНСТРУКЦИЯ17 мая в городе приступили к ре-конструкции Комсомольско-го бульвара. Первым делом взялись за оборудование автостоянки ориентиро-вочно на 30 машиномест вблизи улицы Ленина, сообщает телеканал «Мегапо-лис». Кроме того, на бульваре запланирова-но заменить тротуарную плитку, прове-сти ливневую канализацию, заняться реконструкцией уличного освещения и выполнить озеленение. Также здесь хотят восстановить фон-тан, а вдоль Комсомольского бульвара, согласно проекту, проложить велоси-педные дорожки. Напомним, на благоустройство буль-вара выделено 15 млн рублей. 

Очередь меньше не становится
ЖИЛЬЕВ Нижневартовске в очереди на получение социального жилья находятся 4 983 заявителя. Об этом на пресс-конференции сообщила начальник управления по жилищной политике городской администрации Татьяна Борисова. 63 гражданина из списка очередности имеют право на получение жилья вне очере-ди, девять из них уже получили. Еще с начала этого года благоустроенную квартиру получил и один ветеран Великой Отечественной войны, больше в Нижневартовске в списке очередности ветеранов нет. Кроме того, на получение жилья в этом году претендуют 18 ветеранов и инвали-дов боевых действий. Из них 11 человек уже получили гарантийные письма и ведут подбор жилья для реализации субсидий, предусмотренных на эти цели. Семеро еще не предоставили документы.В 2015 году очередность на получение жилья в городе сократилась на 90 человек. Но при этом еще 93 человека пополнили список, все они из категории малоимущих, нуждающихся в улучшении жилищных условий. 

Цены вскачь 
ЦЕНЫВ Нижневартовске подорожал бен-зин марки Аи-95. На АЗС «ОКИС-С» его стоимость составляет 38 рублей за литр. Неделей ранее он стоил 36,8 ру-бля за литр. Также снова подорожало на 1 рубль дизельное топливо на АЗС «По-тенциал». Оно отпускается здесь по 35 рублей за литр. Таким образом, его сто-имость на АЗС вернулась к значениям от 4 мая, после резкого ценового скач-ка. На других наблюдаемых АЗС Тюме-ни, Нижневартовска, Сургута стоимость автомобильных бензинов и дизельного топлива существенно не изменилась.

Я б в нефтяники пошел
ОБРАЗОВАНИЕВ нижневартовской школе № 42 прошла встреча девятиклассни-ков и их родителей с представителями нефтяной компании «Роснефть». «Роснефть-класс» это первая сту-пень подготовки специалистов в систе-ме «Школа – вуз – предприятия». Таким образом компания заботится о будущем кадровом резерве и дает шанс наиболее успешным ученикам. Сегодня в стра-не чуть больше 90 «Роснефть-классов». Один из них – в Нижневартовске, в шко-ле № 42. В него ребят принимают после 9 класса средней школы. В прошлом го-ду конкурс составил почти три челове-ка на место. Среди главных условий для поступле-ния в «Роснефть-класс» – хорошая успе-ваемость, желание в будущем посту-пить в нефтегазовый вуз и после обуче-ния прийти на производство. Занятия со 

слушателями этого класса проходят по специальной программе. Профильны-ми предметами считаются химия, физи-ка, математика и русский язык, уделя-ется внимание и дополнительным. Кро-ме того, ребятам рассказывают о компа-нии «Роснефть», проводят экскурсии на объекты предприятия, знакомят с на-

правлениями деятельности – бурени-ем, геологией, разработкой месторож-дений. Компания «Роснефть» гаранти-рует выпускникам «Роснефть-класса», которые поступят в профильные вузы, места для прохождения практики. При условии отличной учебы, начиная с тре-тьего курса, не исключена возможность получения корпоративной стипендии. А после получения диплома «Самотлор-нефтегаз» ждет молодых специалистов на своих месторождениях. Документы для поступления в «Рос-нефть-класс» будут принимать с 1 по 20 июня в школе № 42. Желающим необхо-димо принести портфолио. В него мож-но вложить все грамоты и дипломы, ко-торые были получены за годы обучения в средней школе. На втором этапе состо-ится собеседование. К середине августа станут известны имена тех, кто сядет за парты в составе слушателей «Роснефть-класса».
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РЕКЛАМЕ АЛКОГОЛЯ – СТОПЖ алоба жителя окружной сто-лицы на рекламу алкоголя закончилось судебным разбиратель-ством, сообщает УФАС по ХМАО – Югре. В августе 2015 года в одном из мно-гоквартирных домов Ханты-Мансий-ска известным магазином «Красное&Белое» (владелец магазина ООО «Аль-фа Сургут») незаконно распростра-нялась реклама алкогольных напит-ков Krusovice, Holsten premium и дру-гих. Кроме того, в рекламных брошю-рах отсутствовало предупреждение о вреде чрезмерного потребления алко-голя.Вместе с тем, на запрос антимоно-польного органа ООО «Альфа Сургут» сообщило, что не является изготови-телем и распространителем вышеука-занной рекламной брошюры и догово-ров на изготовление и распростране-ние данной рекламы не заключало.В соответствии с частью 3 статьи 21 закона о рекламе, информация, со-держащая рекламу алкоголя, должна сопровождаться предупреждением о вреде его чрезмерного потребления. Кроме того, такому предупреждению должно быть отведено не менее деся-ти процентов рекламной площади.В соответствии с частью 2.1 ста-тьи 21 закона о рекламе, реклама ал-когольной продукции с содержанием этилового спирта пять и более про-центов разрешается только в торго-вых объектах, где осуществляется розничная продажа алкоголя, в том числе в дегустационных залах таких торговых объектов.С учетом фактических обстоя-тельств, антимонопольным органом по признакам нарушения рекламно-го законодательства в отношении ООО «Альфа Сургут» возбуждено де-ло о нарушении законодательства о рекламе.Уже в ходе рассмотрения возбуж-денного дела ООО «Альфа Сургут» по-яснило, что рекламные брошюры из-готовлены с целью ознакомления по-купателей с ассортиментом магазина «Красное&Белое».Вместе с тем, установлено, что ин-формация о вреде алкогольной про-дукции в рекламной брошюре при-сутствует, но она напечатана цвет-ным шрифтом, слабо заметным на фо-не цвета страницы, не позволяющим потребителям прочитать информа-цию должным образом.Кроме того, рекламные брошюры, содержащие рекламу алкогольной продукции, распространялись за пре-делами торговых помещений мага-зина «Красное & Белое», что являет-ся нарушением рекламного законода-тельства.Стоит отметить, что ответствен-ность за нарушение закона о рекламе возложена как на рекламодателя, так и на рекламораспространителя.Комиссия, изучив материалы де-ла, признала ООО «Альфа Сургут» на-рушившим рекламное законодатель-ство и выдала обязательное для ис-полнения предписание об устранении выявленных нарушений.ООО «Альфа Сургут» с решением Ханты-Мансийского УФАС России не согласилось и направилось в арби-тражный суд округа.Однако арбитражный суд в удовлет-ворении требований ООО «Альфа Сур-гут» отказал, признав законность ре-шения и предписания антимонополь-ного органа.«Факт того, что журнал, содержа-щий рекламу алкогольной продукции магазина «Красное&Белое» не явля-ется периодическим печатным изда-нием, не освобождает рекламодате-лей от соблюдения законодательства и подготовки рекламы надлежащим образом», – пояснил заместитель ру-ководителя УФАС по ХМАО – Югре Ва-силий Иванов.

ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

события недели

Квитанции от                  – электронной почтой
СЕРВИС

Пресс-служба ООО «НЭСКО»У теря бумажной платежной кви-танции иногда становится боль-шой проблемой для тех, кто привык вовремя оплачивать счета за электро-энергию. В целях повышения каче-ства обслуживания потребителей ООО «НЭСКО» предлагает новый вид достав-ки платежного документа – электрон-ный. Выбрать удобный и надежный спо-соб получения квитанций от «НЭСКО» может каждый горожанин, пользую-щийся электронной почтой. Рассылка платежных документов на e-mail обладает рядом преимуществ:• это УДОБНО. Электронный платеж-ный документ – файл в формате PDF, полностью идентичен бумажному. По-требитель получает постоянный до-ступ к информации вне зависимости от территориальной удаленности;
• это НАДЕЖНО. Электронный платеж-ный документ легко хранить, он эконо-мит личное время и пространство каж-дого клиента. А главное, получая пла-тежные документы на свой e-mail, веро-ятность пропажи или потери данных, а также неправомерного доступа к лич-ной информации сводится к минимуму;
• это БЫСТРО. Доставка электронно-го платежного документа занимает не-

сколько минут. В то время как разноска этих документов в бумажном формате составляет порядка двух дней;
• это ЭКОЛОГИЧНО. Для формирова-ния электронного платежного докумен-та не требуется бумага. Каждый потре-битель, воспользовавшийся этой услу-гой, внесет вклад в экологию – сбережет лесные богатства.«Возможность получать платеж-ные квитанции по электронной почте по достоинству оценит широкий круг интернет-пользователей, – говорит ди-ректор ООО «НЭСКО» Валерий Эсаулен-ко. – Запустив сервис электронной рас-сылки документов, мы решаем сразу 

несколько задач: развиваем дистанци-онный канал взаимодействия с наши-ми потребителями, создавая более ком-фортные условия обслуживания клиен-тов, существенно сокращаем время меж-ду формированием документов и их до-ставкой. Кроме того, перейдя на элек-тронные платежные документы, горо-жане могут получать и оплачивать сче-та своих близких. Электронная квитан-ция может приходить на одну почту с не-скольких лицевых счетов». Если же элек-тронная версия по каким-либо причи-нам потребителей не устроит, они всег-да смогут вернуться к традиционной по-чтовой доставке, поясняют в компании.
Для получения электронного платежного документа на 
e-mail горожанам необходимо:
1. Написать заявление-отказ от получения платежных доку-
ментов за электроэнергию в печатной форме в пользу элек-
тронных. Типовую форму заявления можно скачать на глав-
ной странице сайта ООО «НЭСКО»: www.nesko-nv.ru, либо 
получить на справке в офисе компании: г. Нижневартовск, 
ул. Ленина, 34а;
2. Передать заявление в компанию самостоятельно, либо от-
править документ почтой по адресу: ООО «НЭСКО», 628611, 
ХМАО – Югра, г. Нижневартовск, ул. Ленина, 34а.

На нижневартовском вокзале – веселая жизнь

ГОРОД

Татьяна Шлыкова. Фото автораН а нижневартовском железнодорожном вокзале 17 мая… давали концерт. Здесь cнова играла музыка и пели. На этот раз у прославившегося привокзального пиани-но перед пассажирами, ожидающими свои поезда, выступал хор клуба интересных встреч «Добрый вечер». Свой празднич-ный сценарий они посвятили Дню Победы и исполнили песни военных лет. Прозвучали произведения «Журавли», «Прощай, любимый город», «В лесу прифронтовом», «Венский» и «Сева-стопольский» вальсы, «Смуглянка-молдаванка», про туманы-растуманы и о Нижневартовске, а также другие. Виолетта Калугина спела «Песню фронтового шофера», Олимпиада Ка-заринова исполнила знаменитую «Гляжу в озера синие», бая-нист Александр Колесов – «Спит деревушка». Зрители апло-дировали и заказывали любимые песни: «Катюшу», давай! А «Полюшко-поле» можете»? Никого не оставила равнодуш-ным декламация стихотворения «День Победы» в исполнении 

Павла Дюдина. На память всем зрителям участники Клуба ин-тересных встреч «Добрый вечер» подарили праздничные ли-стовки со стихами и текстами военных песен. Для Клуба интересных встреч это уже четвертый концерт за весну. По словам художественного руководителя клуба Людмилы Ильиничны Симко, хористы уже дважды выступи-ли в санатории-профилактории «Самотлор», в комплексном центре социального обслуживания населения «Диалог». Ког-да узнали, что можно дать концерт и на вокзале, решили не отказываться от такой возможности. - У нас все началось с появления пианино, которое мы ре-шили установить на втором этаже зала ожидания, – сказал «СЭ» начальник железнодорожного вокзала станции Нижне-вартовск Асхат Шарафутдинович Сиражиев. – Сыграть на му-зыкальном инструменте может любой желающий. А в особые дни проходят концерты. Здесь уже дважды выступали вос-питанники музыкальной школы имени Ю.Д. Кузнецова, дава-ли концерты классической музыки, теперь вот хор клуба «До-брый вечер»… По словам Сиражиева, концерты обычно проходят в середи-не месяца, 15-16 числа. Именно в эти дни на вокзале много от-бывающих в результате перевахтовки пассажиров, бывает до 200 человек. Вахтовики, а также все ожидающие своего поез-да и становятся зрителями.1 июня на железнодорожном вокзале тоже не будет скучно. В день защиты детей здесь также пройдет концерт. А потом асфальт на привокзальной площади дети разрисуют мелом. Жизнь на нижневартовском вокзале проходит весело! 
Участники вступления, 
члены клуба интересных встреч «Добрый вечер»:
Симко Людмила Ильинична, Мартина Татьяна Егоровна,
Казаринова Олимпиада Игнатьевна, Левшакова Ольга Семеновна,
Дюдин Павел Семенович, Ужегова Раиса Николаевна,
Фомина Любовь Еврамовна, Савченко Эльмира Павловна,
Ковалева Зоя Акимовна, Калугина Виолетта Васильевна,
Тарзанова Феоктиста Ивановна, Колесов Александр Васильевич.

Для справки. В среднем 
через Нижневартовский 
ж/д вокзал проходят до 
1 300 пассажиров в сутки. 
В наш город приходят и 
уходят 11 пар поездов. 
Летом от Нижневартовска 
до Сургута курсирует один 
пригородный вагон с сидя-
чими местами. 
Напомним, что наш вокзал 
занесен в книгу рекордов 
Гиннеса, как самый боль-
шой вокзал на тупиковой 
станции.
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ПРАЙМЕРИЗ-2016

Юрий Андреев

Большинство законопроектов в реги-онах дублируют федеральное законода-тельство или инициируются губернато-рами – на лоббировании чьих-либо инте-ресов внутри субъекта обогатиться про-блематично. Муниципалитеты после пе-рераспределения налоговых отчислений в вышестоящие уровни, вообще стали сплошь и рядом дотационными, а, значит, «на бюджетах» сидят не депутаты, кото-рым нечего распределять, кроме дотаций или субсидий сверху, а сити-менеджер и аппарат администрации в сотрудниче-стве с правительством региона. Депутат-ство в региональных и муниципальных думах, вопреки бытующему мнению, не дает юридической неприкосновенности. Особого допуска к распределению под-рядов по государственным и муници-пальным закупкам народные избранни-ки теперь тоже не имеют – все решается на электронных торгах в соответствии с 44-ФЗ. Наконец, демотивирующим фак-тором для представителей региональ-ных, а с нынешнего года и местных элит, помышляющих о депутатстве, стали обя-занность декларировать свои доходы, имущество и расходы, а также запрет на обладание недвижимостью и банковски-ми счетами за пределами России.Между тем в обществе остается мас-сив активных людей, стремящихся к уча-стию в распределении властных полно-мочий. И на фоне некоторого снижения авторитета «Единой России», отразив-шегося на результатах выборов 2011-го и последующих лет, возникла угроза по-полнения этими людьми рядов оппози-ционных партий и общей дестабилиза-ции политической обстановки. «Звоноч-ком» стали и митинги на Болотной пло-щади. Официальной пропаганде удалось целенаправленно снизить авторитет ее лидеров, но в самые первые месяцы по-сле известных событий социология пока-зывала высокий уровень симпатий насе-ления к «несистемной» оппозиции. С этой напастью федералы справились, но вско-ре грянул кризис, обострение внешнепо-литической обстановки, санкции и про-чие «прелести» последних двух лет.Чтобы обезопасить вертикаль власти, для которой системообразующим эле-ментом является «Единая Россия», был принят целый рад шагов на законода-тельном уровне. Самые важные: либера-лизация законодательства для малых партий, способных «размыть» электо-рат парламентской оппозиции, оттянув на себя часть голосов, и возврат к фор-мированию половины Госдумы по од-номандатным округам. Последнее для единороссов, безусловно, выгодно: как не крути, именно «Единая Россия» являет-ся крупнейшей политической силой, спо-собной на выборах выдвинуть большое количество ярких политиков, готовых к индивидуальной конкуренции с оппо-нентами. Ну а внутри самой партии был взят курс на активное использование та-кого инструмента как праймериз. И ес-ли в 2007 и 2011 годах предварительные выборы проводились по «закрытой» мо-дели, в которой и выдвигаться, и голосо-вать могли лишь члены партии, сторон-ники и представители дружественных общественных объединений (например, «Народного фронта»), то к нынешнему, 2016 году установка на народное голосо-вание приобрела форму императива. По-доплека понятна – лучше взять всех не определившихся с партийными предпо-чтениями активистов под свое крыло и встроить их в систему. Но сделать это на-до так, чтобы не дать никому повода со-мневаться в чистоте помыслов партии. Публичное выражение такая установка нашла в провозглашении трех основных принципов предварительного голосова-

ния 2016 года, так называемой форму-лы «КОЛ», согласно которой партийная машина на всех уровнях обязана обеспе-чить конкурентность, открытость и ле-гитимность процесса. Пройти по узкой дорожке между Сцил-лой народного доверия и Харибдой пар-тийных интересов – задача непростая. Решать ее региональные отделения в субъектах РФ взялись абсолютно по-разному. Да что там региональные, в ор-ганизации праймериз в различных му-ниципалитетах в рамках одной области, края или республики порой можно на-блюдать кардинально разные подходы. Где-то специально созданные оргкоми-теты по проведению предварительного голосования следуют каждой букве рег-ламентов, обеспечивая максимальное привлечение участников (тех, за кого бу-дут голосовать) и информирование вы-борщиков (тех, кто сможет отдать голо-са). Изыскиваются возможности предо-ставить кандидатам в кандидаты пло-щадки для агитации, ресурсы муници-пальных и государственных СМИ, пар-тия берет на себя организацию дебатов, встреч с населением и так далее. Игра в «выборы по-честному» идет, что назы-вается, не понарошку. В таких прайме-риз порой участвуют откровенно оппози-ционные партии политики, использую-щие предварительное голосование «Еди-ной России» для фактического увеличе-ния агитационного периода на предстоя-щих осенью выборах. Яркий пример – Бо-рис Надеждин, бывший член политсовета партии «Правое дело» и избирательного блока «Союз правых сил», выдвинувший-ся на праймериз в Госдуму по 118 Дми-тровскому одномандатному округу. Дру-гой полюс в организации предваритель-ного голосования демонстрируют регио-нальные партийные структуры, воспри-нявшие директивы Москвы, как неиз-бежное зло. Вместо открытости – «приот-

крытость», вместо реальной конкурен-ции – ее качественная имитация, доста-точная для обеспечения формальной ле-гитимности. 
А как у нас?А что же происходит в Югре? Наверное, будет справедливым сказать, что округ находится где-то в промежутке между пе-редовиками и аутсайдерами выполнения новой генеральной линии партии. Ярких политических баталий на предваритель-ных выборах у нас явно не наблюдается, и, в то же время, тема праймериз посто-янным фоном звучит в СМИ, на улицах по-явились баннеры, зазывающие 22 мая на счетные участки, при желании уверен-ный пользователь интернета может най-ти в сети довольно много информации о предстоящем голосовании. Формально к нашим единороссам, вроде бы, нет пре-тензий. На право быть выдвинутым по 222 одномандатному округу в Госдуму претендуют девять человек, по 223 – 13 участников ПНГ. Средний конкурс по ко-личеству заявлений на праймериз в об-ластную думу составил 3,3, в окружную – более 3,8. По людям картинка несколь-ко иная, дело в том, что кое-кто из участ-ников ПНГ подал несколько заявлений сразу в несколько дум, а некоторые вы-двигаются как по одномандатным окру-гам, так и по спискам. Что касается горо-да Нижневартовска, которому предстоит голосовать еще и по отбору кандидатов в муниципальную думу, итоги приема за-явлений скромнее, чем в областное или окружное Заксобрание. При 25 депутатах в городском представительном органе, куда партия может направить своих кан-дидатов, на праймериз отбирать лучших будем из 59 человек. Конкурс не дотяги-вает и до 2,5 участников на место. В 16 из-бирательных округах заявилось лишь по два человека. В девяти – по три. 

Общая картина вырисовывается до-вольно странная. Если учесть, что сре-ди участников праймериз много нович-ков, никогда ранее не избиравшихся, по-лучается одно из двух: или наши новояв-ленные политики настолько наивны и са-монадеянны, что сразу замахиваются на крутые вершины региональных и феде-ральных политических олимпов, или они появились по чьей-то просьбе и на самом деле на победу не рассчитывают. Хотя, возможен и третий вариант – люди про-сто заявляют о себе, выбирая для этого более значимую площадку.Так или иначе, низкая активность участников праймериз в городскую ду-му удивляет. Вроде бы именно муници-пальные депутаты ближе всего к народу. Именно от их решений должно многое за-висеть в жизни горожан. А стало быть, и активистам из числа последних, особен-но участвующим в выборах впервые, ре-зонно пробовать свои силы на местных выборах. Мы далеки от мысли, что го-родской депутатский корпус настоль-ко утратил свой авторитет, что туда ни-кого и никакими коврижками не зама-нишь. Возможно, все-таки местное отде-ление «Единой России» где-то недорабо-тало в плане привлечения «свежей кро-ви» соискателей народного доверия, ин-формационную кампанию по возможно-сти участия в праймериз точно не назо-вешь активной. Были публикации и сю-жеты в муниципальных СМИ, какие-то сообщения в социальных сетях, не бо-лее того. Ни местной партийной газе-ты, ни специализированных сайтов, ни тематических групп в тех же соцсетях нижневартовцы не увидели. Между тем, условно вакантных мест среди выдви-женцев от «Единой России» целая дюжи-на. Из двадцати пяти действующих де-путатов в праймериз участвуют лишь двенадцать: Л. Чабанец, Н. Зяблицкая, Т. Жигулина, Г. Гасымова, С. Жигалов, 

Вы не заметили? Выборы уже      
Продолжение. Начало на стр. 1
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Большая игра
Пять школ города, пять суперотличников, пять классов-победителей. 
На этой неделе в Нижневартовске подвели итоги конкурса «50 пятерок 
Великой Победы». Главная задача всех участников - получать только 
отличные оценки за свои знания.

АКЦИЯ

Максим Романович 
Валерия Агларова

Т олько месяц был у ребят для того, чтобы выполнить условия необычного сос-
тязания, в котором предложили поучаствовать школьникам благотвори-

тельный фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ» и его учредитель, депутат думы Югры 
Алексей Андреев. Задача простая: хочешь стать победителем в личном зачете – по-
лучи 50 отличных оценок первым в школе! Вторая номинация – командная, опреде-
ляют лучший класс простым подсчетом общего числа «пятерок». Но есть и свои 
сложности. За каждый «неуд» (даже за поведение!) у школьника отнимали пять «пя-
терок», у класса – десять! В истории конкурса (а он проходит уже в четвертый раз и 
ранее в нем принимали участие учащиеся Мегиона, Пыть-Яха, поселков Нефтеюган-
ского района) есть свои рекорды. Максимальный результат в командном зачете – 822 
«пятерки», рекорд установили школьники Мегиона в одном из первых состязаний. Для 
суперотличника важна скорость, есть примеры, когда всего за 18 дней уже определя-
лись победители!

«Быть отличником – это круто!»Как правило, активнее других включаются в «гонку отличников» ученики млад-шего, среднего звеньев. К удивлению многих, во второй школе Нижневартовска су-перотличником стал ученик 11 «А» класса Максим Борисов. У выпускников сейчас один из самых сложных периодов: завершают программу, готовятся к единому гос-экзамену, в перспективе – поступление в вузы… Максим признается: было сложно, но ему удалось сделать рывок успеваемости и победить! Хотя порой пришлось при-ложить немало сил и стараний. В 18 школе в личном зачете победа у Анны Славго-родской. Второклашке совсем чуть-чуть уступила в результатах ее сестра, которая учится с ней в одном классе. Они привыкли все делать вместе – вместе ходят в шко-лу, вместе выступают на конкурсах, вместе получают отличные оценки! Все супе-ротличники получили в подарок от благотворительного фонда «МЫ ВМЕСТЕ» по-лезные гаджеты – планшеты, которые помогут им учиться еще лучше.Командные состязания всегда сложнее, чем «одиночная программа». Ведь по условиям конкурса, за каждую «двойку» одного из учеников из результата всего класса вычитались 10 отличных оценок! Во второй школе среди младшеклассни-ков лучший результат показали ученики 3 «В» класса. Все – мальчики, все хоккеис-ты! Команда на льду, они продолжают быть командой и в школе. В старшем звене порадовали результатами учащиеся 5 «В» класса. Общий результат: 150 отличных оценок! «Все дети очень старались, – рассказывает педагог-организатор СОШ № 2 Дарья Каргополова. – В нашей школе, среди младшекласников на личное первен-ство шли несколько человек, не успели совсем немного, не хватило буквально де-сяти «пятерок»… Но именно они привнесли в командный зачет самое большое чис-ло отличных оценок. Но самое удивительное – подтянулись отстававшие ранее, на следующий год обязательно будем участвовать в конкурсе!». Приз за старания для суперотличников в командном зачете – сладкие угощения.

 Конкурсу – быть! Директоры и классные наставники всех школ-участников отмечают: ребята очень старались быть лучшими. Удивляли результатами и стараниями не только те, кто был отличником и прежде. Конкурс подтянул хорошистов, вдохновил «середнячков», убедил отстающих. Это стремление – учиться на отлично, показывать высокие ре-зультаты – сохранится и дальше. По крайней мере, ребята обещали радовать своими успехами и по возвращении с летних каникул! В благотворительном фонде «МЫ ВМЕ-СТЕ» заверяют: конкурс «50 пятерок» станет традиционным для школ города, в сле-дующий раз состязание на звание суперотличника объявят в сентябре и посвятят его Дню учителя. Осенью также стартует еще один просветительский проект – «Семь ша-гов к успеху». В рамках проекта школьников будут учить ставить цели и достигать их, результатом станет защита конкурсной работы – плана своей жизни сроком от десяти лет. У этого проекта тоже большая история, в конкурсе «Семь шагов к успеху» вот уже шесть лет принимают участие школьники Сургута, Мегиона, Пыть-Яха, Нефтеюган-ска, Ханты-Мансийска. Теперь – и Нижневартовска. «Все наши образовательные, про-светительские проекты объединяет одна общая, добрая идея: мы хотим помочь шко-ле заинтересовать детей в результатах обучения. Говоря другими словами, сделать так, чтобы ученики не просто ходили в школу, а были искренне заинтересованы в по-лучении знаний, вовлечены в процесс познания и помогали друг другу в этом», – гово-рит учредитель фонда «МЫ ВМЕСТЕ», депутат думы Югры Алексей Андреев.

Н. Книжников, С. Землянкин, П. Лари-ков, С. Титова, Л. Быкова А. Сатинов и Л. Дольников. Плюс тринадцатый – глава города Максим Клец. Можно предъявить претензии партии и по части информирования выборщи-ков, то бишь, жителей города о том, кто намерен участвовать в предваритель-ном голосовании. Если со списками кан-дидатов в кандидаты Государственной Думы можно ознакомиться на специаль-ном сайте «Кандидат» «Единой России», то полный список участников предвари-тельного голосования по городской думе появился в газетах лишь на этой неделе, а списки вартовчан, участвующих в прай-мериз по одномандатным округам и спи-скам в окружную и областную думы во-обще обещают опубликовать лишь нака-нуне выборов 20-21 мая. Особый колорит такому подходу придает тот факт, что пе-ред жителями Нижневартовска в бли-жайшее воскресенье будет стоять край-не сложная задача – всем, кто явится на участки, выдадут по восемь (!) бюлле-теней, в каждом из которых можно бу-дет отмечать галочками любое количе-ство стоящих в них фамилий. Дело в том, что голосование на праймериз рейтинго-вое – поддержать по любому округу мож-но хоть всех участников. В этой ситуации отсутствие предварительной информа-ции о фамилиях, включенных в бюлле-тени, конечно, играет на руку известным политикам. Когда выборщик впервые ви-дит список только на участке, у него нет возможности навести справки и разо-браться, кто есть кто из предложенных ему кандидатур.Еще один хитрый «финт», который при-менили на этом ПНГ матерые политики – подача заявлений в многослойных кон-фигурациях. Например, Татьяна Жигули-на ищет возможности быть выдвинутой сразу в городскую думу и в думу Югры, причем и по одномандатному округу (№ 18), и по списку. Всем говорит, что так ее «партия послала». Светлана Титова во-обще заявилась везде, где могла – от го-родской думы до государственной. Впро-чем, оправдание у Светланы Викторовны очень хорошее: «Вот где получу большую поддержку, значит, там меня народ и ви-дит, туда и пойду!».
Который из них свой? В целом, можно сказать, что на прай-мериз в Нижневартовске все проходит не только мирно (что очень даже неплохо, учитывая, что все участвуют в ПНГ одной партии), но и почти незаметно. Часть кан-дидатов с разной степенью активности посещает встречи с выборщиками в шко-лах, вузах и на предприятиях города по составленному исполкомом «Единой Рос-сии» графику. Но и у этой, казалось бы, де-мократичной формы агитации есть свои ограничения. Количество вопросов каж-дому участнику строго регламентирова-но. К тому же планируемый охват избира-телей на таких встречах – 2 685 человек, тогда как имеющих право голоса в городе, согласно спискам городской избиратель-ной комиссии, ни много ни мало – 184 550. Такие городские депутаты-бизнесмены как Сергей Землянкин и Татьяна Жигу-лина следом за своими окружными кол-легами Алексеем Андреевым и Сергеем Великим разместили агитацию на рек-ламных щитах вдоль городских улиц. Ме-нее состоятельные участники праймериз развесили по подъездам свои листовки, а некоторые пытаются обходить квартиры избирателей, рассказывая о себе. Но все это импульсивно, в последние недели пе-ред голосованием. Системную работу на своем избирательном округе задолго до начала агитационной кампании в рамках ПНГ вел разве что действующий город-ской депутат Сергей Жигалов. Послед-ствия закономерны – серьезных оппонен-тов у него не появилось. Другое дело, ни-кто не скажет: возникли бы они, если бы Жигалов не делал ничего? 

Очевидно, что на большинстве изби-рательных округов по выборам город-ской думы нет видимых проявлений острой конкурентной борьбы. Во всем Нижневартовске нашелся лишь один округ, на котором развернулась настоя-щая битва за голоса, прямо как на «нас-тоящих» выборах. По новой нумерации, утвержденной в конце прошлого года, это округ № 9, который включает в се-бя северную часть 10А микрорайона, 16-этажные корпуса по Интернациональ-ной, 49 и пять зданий в 10 микрорайоне на углу Северной и Чапаева. Тут участву-ют в праймериз сразу три амбициозных и относительно молодых политика. Первый – финансовый директор ООО «НефтьЭнергоСтрой» Руслан Хузин. Руководитель крупного предприятия подошел к работе на праймериз основа-тельно, создав собственную агитацион-ную сеть и активно распространяя аги-тационные материалы. При этом Хузин сам ходит по квартирам, беседуя с жи-телями, встретился со студентами двух расположенных на округе общежитий, с руководством школ и организаций. Его агитационные ролики идут в теле-, ради-оэфирах и мелькают на уличных экранах. Избирателей привлекает в Хузине глав-ная тема кампании – требование навести порядок в городских финансах. При этом предприятие участника праймериз не имеет никакого отношения к городскому бюджету, кроме того, что пополняет его налогами.В оппонентах у строителя две Ольги – инженер ЗАО «СибНИПИРП» Ольга Ши-марева и директор НП «Координацион-ный центр социальных проектов» Ольга Толстолесова. Последняя уже имеет не-большой политический опыт. 10 лет тому назад, в 2006 году, она пробовала прой-ти в городскую думу по пятимандатно-му округу № 3. Попытка закончилась не-удачей, Толстолесова заняла лишь 10 ме-сто из 13 кандидатов. Спустя пять лет, в марте 2011 года, партия кооптирова-ла ее в состав областной думы после то-го, как там появилась вакансия в связи с избранием депутата-списочника В. Тан-кеева в думу ХМАО – Югры. Благодаря та-кой счастливой случайности, Толстоле-сова почти девять месяцев пробыла де-путатом. В отличие от Хузина, «некоммерче-ский» бизнес Толстолесовой тесно завя-зан на бюджетные деньги. Ольга Нико-лаевна активно занимается организа-цией детского отдыха для администра-ций городов и районов ХМАО, ежегод-но выигрывая десятки муниципальных контрактов. Ее избирательная кампа-ния на праймериз также очень масштаб-на. Имея богатый опыт молодежного ак-тивиста, Толстолесова делает ставку на работу в соцсетях, придумывает различ-ные дворовые акции, вслед за Хузиным разместила свою агитацию на светоди-одных экранах, клеит листовки и раздает на встречах буклеты. Кроме того, бизнес-вумен, решившая участвовать в прайме-риз «Единой России», так увлеклась изби-рательными технологиями, что решила уподобиться известному оппозиционеру Навальному, поставив на территории 10А микрорайона агитационные «кубы».Про тезку Толстолесовой никто из опрошенных нами экспертов ничего определенного сказать не смог. Сама Ши-марева, которой нам удалось дозвонить-ся, заявила, что уверена в своей победе и предпочитает листовочным войнам лич-ные встречи с избирателями.Таким образом, жителям 9 округа, к которым относится и автор этих строк, можно позавидовать: им точно есть из кого выбирать. Для нас официальный слоган предварительного народного го-лосования югорских единороссов «Выбе-ри своего кандидата!» – вполне уместен. Вот только как определиться с выбором? На этот вопрос каждый житель, который решит прийти на счетные участки пред-варительного народного голосования 22 мая, должен ответить самостоятельно.

     начались!
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Сергей Жигалов: «Комиссия по безопасности 
          доказала свою эффективность»ПЕРСОНА

Андрей Бондарев

В начале 2012 года пере-
чень постоянных депу-

татских комиссий в городской 
думе пополнился вновь создан-
ной комиссией по вопросам безо-
пасности населения. Председа-
телем нового коллегиального 
органа избрали одного из глав-
ных инициаторов его создания 
Сергея ЖИГАЛОВА – депута-
та городской думы по изби-
рательному округу № 18, ди-
ректора ООО «Синтез». К нему 
мы и обратились с вопросами о 
том, насколько оправдало себя 
выделение вопросов, связанных 
с безопасностью, в отдельное 
направление работы народных 
избранников, какие задачи уже 
удалось решить, а над какими 
проблемами еще предстоит за-
думаться депутатам думы сле-
дующего созыва.

- Сергей Николаевич, поня-
тие безопасности населения 
очень широко. Как Вы сами 
определяете круг компетен-
ций возглавляемой Вами ко-
миссии?- Направления работы пропи-саны в положении. Они на самом деле охватывают широкий круг вопросов. Комиссия курирует организацию мероприятий по пожарной безопасности, охране окружающей среды, экологии, профилактике терроризма, экс-тремизма, гармонизации меж-культурных, межэтнических и межконфессиональных отноше-ний. Также мы занимаемся безо-пасностью дорожного движе-ния, качеством потребляемых пищевых продуктов, питьевой воды, безопасностью городской среды, вопросами охраны труда, профилактики зависимостей. Только в 2015 году было про-ведено девять заседаний комис-сий, на которых рассмотрено 118 вопросов. Среди них – под-готовка решений думы города по нашей компетенции, оцен-ка результатов реализации му-ниципальных программ, а так-же ряд специфических вопро-сов, возникших после обраще-ний избирателей, администра-ции города, депутатов. Напри-мер, мы обсуждали качество подготовки в автошколах го-рода водителей к сдаче экзаме-на на право управления транс-портным средством. В некото-ром смысле мы опередили вре-мя, высказав ряд пожеланий по этому поводу до того, как стало известно об ужесточении соот-ветствующих правил на феде-ральном уровне. Также наша ко-миссия вынесла рекомендации по обеспечению доступной сре-ды инвалидам в подготовке и сдаче данных экзаменов. По инициативе администра-ции города много внимания в прошлом году мы уделили реше-нию о строительстве межмуни-ципального полигона твердых бытовых отходов и рекульти-вации действующего полигона. Честно говоря, точка в обсужде-нии вопроса еще не поставлена, вопрос сложный, но мы обяза-тельно в нем разберемся. Соот-ветствующее протокольное по-ручение мы направили в адми-нистрацию города.Наша комиссия утвердила концепцию построения и разви-тия аппаратно-программного комплекса «Безопасный го-

род», «Дорожную карту» по обе-спечению функционирования аппаратно-программного ком-плекса. Мы заслушиваем от-четы о внедрении системы ви-деофиксации нарушений ПДД на перекрестках и камер ви-деонаблюдения на улицах Нижневартовска. Все внедре-но, все работает. Конечно, систе-ма потребует ежегодного фи-нансирования, но эти затраты вполне оправданы.В целом, если сравнить пока-затели количества рассматри-ваемых вопросов в динамике за четыре года, количественные и качественные итоги нашей ра-боты, можно говорить уверен-но, что комиссия по вопросам безопасности населения дока-зала свою необходимость и эф-фективность.
- Одно из протокольных по-

ручений комиссии касалось 
предложений о внесении из-
менений в Закон ХМАО – Югры 
«Об установлении дополни-
тельных ограничений време-
ни и мест продажи алкоголь-
ной продукции». Запрет на 
продажу алкоголя с 20.00 вы-
зывает спорные оценки в об-
ществе. Какова Ваша позиция 
как жителя города?- Не уверен, что нужно устра-ивать соревнования между ре-гионами по этому вопросу – кто дальше отодвинет на более ран-ний срок запрет. То, что при-нято сейчас в округе, на мой взгляд, создает определенные неудобства для людей алкого-лем не злоупотребляющих, но желающих иметь возможность приобрести спиртное вечером. У нас ведь многие работают до-поздна, кто-то в 20 часов только с вахты едет. Что касается огра-ничений по местам продажи, то правильным вариантом с точки зрения снижения доступности алкоголя для молодежи было бы вообще запретить продажу в небольших магазинах шаговой доступности, а, возможно, и в супермаркетах. Пусть, как в той же Америке, алкоголем торгуют только специализированные магазины. Но тут много возра-жений у предпринимателей: до-ходы от продажи спиртного для небольших торговых точек да-ют львиную долю их выручки. Если запретить им торговать, то многие магазины просто за-кроются, и мы лишимся вме-сте с  алкоголем и возможности 

приобрести рядом с домом про-дукты, хлебобулочные изделия, овощи и фрукты. 
- Вы также входите в состав 

рабочей группы комиссии по 
обеспечению безопасности 
дорожного движения при ад-
министрации города. Прини-
мает ли эта комиссия во вни-
мание предложения жителей 
города?- Конечно, многое делается с подачи жителей города. Напри-мер, вопрос об установке свето-форного объекта на региональ-ной дороге Нижневартовск – Ра-дужный. Он поднимался давно, с 2013 года. Вопрос рассматрива-ли неоднократно, все упиралось в то, что трасса федеральная. Но мы смогли добиться решения: осенью 2015 года светофор был установлен. Решение важное, мы резко снизили аварийность на этом участке. По итогам 2013 года там было зарегистрирова-но 27 дорожно-транспортных происшествий, в которых по-страдали 14 человек, а в 2012 го-ду – 25 ДТП с 12-ю пострадавши-ми. Сейчас проблема практичес-ки снята.

Если проанализировать рабо-ту предыдущих лет, именно при-слушавшись к жалобам горожан, мы сумели привлечь внимание властей к неправильной уста-новке ограждений в зоне нере-гулируемых пешеходных пере-ходов на улицах города. В районе МЖК на улице Интернациональ-ной были выполнены работы по развороту ближних к нерегули-руемым переходам секций пеше-ходных ограждений на 30 граду-сов относительно проезжей ча-сти. Такой разворот позволил увеличить обзор водителям и снизил риск возникновения ава-рийных ситуаций на дороге. С того времени повсеместно уста-новка пешеходных ограждений на всех нерегулируемых перек-рестках города стала вестись описанным способом. От такой, казалось бы, мелочи на самом деле напрямую зависит сохран-

ность здоровья и жизни пешехо-дов, для которых ощутимо сни-зился шанс быть сбитыми на пе-реходах из-за того, что водители могут их просто не заметить.Примеров решения вопросов после обращений граждан мо-гу привести не один десяток. Из последних: ко мне неоднократ-но поступали просьбы принять меры по обеспечению безопас-ности на участке нерегулируе-мого пешеходного перехода и на тротуаре по улице Интернацио-нальной, напротив детской по-ликлиники № 5. Там водители постоянно въезжают и выезжа-ют на проезжую часть через не-регулируемый пешеходный пе-реход, а также двигаются по тро-туару. Проблема особенно остро возникает в зимний период, ког-да видимая граница между тро-туаром и проезжей частью (обо-чиной), становится менее замет-ной. Да и летом отсутствие бор-дюрного камня, отделяющего зе-леную зону от дороги, побужда-ет недисциплинированных во-дителей нарушать ПДД. Решение вопроса стоило многих усилий, но в ноябре 2015 г. рабочая груп-па при комиссии по обеспечению 

безопасности дорожного движе-ния внесла в план работ на 2016-2017 годы благоустройство и ре-конструкцию данного участка. 
- Многих возмущает введе-

ние нового режима работы 
светофоров на перекрестках 
городских улиц – разделение 
пешеходных и транспортных 
потоков…- Этот вопрос нельзя решить на местном уровне. Наша ГИБДД лишь исполняет требования но-вых национальных стандартов. И статистика показывает сни-жение количества ДТП с уча-стием пешеходов. С этим труд-но спорить. Если вы спросите, как я отношусь к новому режи-му как водитель и как житель города, – скорее, отрицательно. Если мы перекроем движение как таковое, то ДТП вообще не будет. Нужно искать какой-то 

компромисс, изучать особенно-сти потоков, мониторить, рас-считывать оптимальную дли-тельность сигналов. Эта работа еще предстоит.И кроме того, я считаю, что ни-какие разделения не уберегут нас от низкой культуры, как во-дителей, так и пешеходов. Нуж-но заниматься воспитанием пра-вильного поведения на проез-жей части. «Единая Россия» ра-ботает в рамках партийного про-екта «Безопасные дороги». Хочу отметить, что большинство ме-роприятий направлено на дет-скую безопасность. Для ребенка умение вести себя на дороге за-висит не только от его желания или нежелания это делать. Ребе-нок является самым незащищен-ным участником дорожного дви-жения, и во многом поведение де-тей обусловлено их восприятием дорожной ситуации. Именно по-этому безопасность детей на до-роге можем обеспечить в первую очередь мы, взрослые: родите-ли, учителя, воспитатели, прохо-жие и, главным образом, водите-ли транспортных средств. В рам-ках партийного проекта мы про-водим целый ряд акций: «Вер-тушка безопасности», «Один во дворе», «Азбука дорог», «Стань заметнее на дороге». В октябре 2015 года мы провели акцию по вручению «Памятки водителю» о соблюдении правил дорожного движения. 
- А как быть с безопасно-

стью во дворах? Там ведь у нас 
тоже сплошной поток машин, 
порой не меньшей плотности, 
чем на улицах.- Знаете, это вообще отдель-ная большая тема для разго-вора. И, наверное, она станет одной из главных тем моей из-бирательной кампании на сле-дующих выборах. Ко мне обра-щались жители дома № 17 по улице Дзержинского с просьбой убрать обордюренные пешеход-ные дорожки между домом и территорией Пенсионного фон-да. Там постоянно стояли лужи, по назначению тротуары не ис-пользовались. С похожей проб-лемой приходили жильцы дома на Мира, 60а: там паркующие-ся автомобили мешали проез-ду детских колясок и нужно бы-ло, наоборот, расширить троту-ар. Когда подняли документа-цию, оказалось, что сейчас поч-ти во всех микрорайонах горо-да проведено межевание при-домовых территорий. На земле, которая стала частью общедо-мового имущества, муниципа-литет не вправе ничего делать, этой территорией управляет общее собрание собственников жилого дома. Правда, проинфор-мировать жителей о проведен-ных мероприятиях, помочь им разобраться в хитросплетени-ях благоустройства придомо-вых территорий никто не спе-шит. Этот пробел нужно воспол-нять. Я считаю, что нужно раз-работать специальную город-скую программу по просвеще-нию собственников, научить их правильно взаимодействовать с управляющими компаниями и сообща решать вопросы благо-устройства наших дворов.Пользуясь случаем, я хочу от имени всех членов депутатской комиссии поблагодарить наших избирателей за активную пози-цию, за участие в решении об-щегородских вопросов в сфе-ре безопасности, а также выра-зить признательность админи-страции города и ее главе Ал-ле Анатольевне Бадиной за со-трудничество в решении общих задач, стоящих перед городской властью.

С участниками обучающего познавательно-игровой программы «Один во дворе» в рамках партийного проекта «Безопасные дороги». Июль 2015 года.

Безопасность детей на дороге можем обеспе-
чить в первую очередь мы, взрослые: родите-
ли, учителя, воспитатели, прохожие и, главным 
образом, водители транспортных средств.
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Неотложка для детей
Куда обращаться, если ребенку требуется неотложная медицинская помощь?

Пресс-служба Нижневартовской ОКДБ

Н айти способы улучшения каче-
ства неотложной медицинской 

помощи детям и работать эффектив-
нее в этом направлении – такую задачу 
за круглым столом в начале весны об-
суждали руководители детских меди-
цинских учреждений Нижневартовска 
главный врач Нижневартовской 
окружной клинической детской боль-
ницы Олег Юлдашев, главный врач 
Нижневартовской городской детской 
поликлиники Татьяна Загинайко, глав-
ный врач Нижневартовской городской 
станции скорой медицинской помощи 
Максим Смирнов. Поддержали обсужде-
ние директор филиала ТФОМС Югры в 
г. Нижневартовске Дмитрий Баженов и 
начальник отдела экспертизы качества 
медицинской помощи ОАО СМК «Югория-
Мед» Ольга Раевская.Оказывается, далеко не все родители достаточно информированы о том, ку-да в первую очередь обращаться за не-отложной медпомощью детям. Как по-казал социальный опрос, респонденты порой даже затрудняются ответить, по какому номеру вызывать скорую меди-цинскую помощь, не говоря уже о даль-нейшей маршрутизации. При этом в Нижневартовской окружной клиниче-ской детской больнице за последние во-семь лет в три раза выросло число са-мообращений пациентов, которые не нуждаются в госпитализации, с 6 до 18 тысяч человек в год. То есть родители 

стремятся приехать в приемное отделе-ние детской больницы самостоятельно, обходя стороной скорую помощь и дет-скую поликлинику, что приводит к ис-кусственным очередям в приемном от-делении, повышает нагрузку специали-стов, помощи которых ждут пациенты в палатах больницы, а также доставлен-ные бригадами станции скорой меди-цинской помощи для оказания экстрен-ной медицинской помощи.При этом стоит отметить, что детская поликлиника, несмотря на напряжен-ную ситуацию с укомплектованностью врачами-педиатрами, а также узкими специалистами – отоларингологом и офтальмологом – старается максималь-но эффективно организовать оказание неотложной помощи. В каждой поли-клинике работает служба вызова врача на дом. Кроме этого, в детской поликли-нике № 5 уже более года работает каби-нет неотложной помощи, где прием ве-дут квалифицированные фельдшеры, готовые оказывать помощь с 8 до 19 ча-сов в рабочие дни. В свою очередь главный врач станции СМП Максим Смирнов напомнил, что скорая помощь законодательством раз-делена на экстренную и неотложную. Важно знать, что экстренную помощь обязаны оказать в течение двадцати минут после вызова, а вот неотложная дает право медикам приехать на вы-зов в течение двух часов. При этом меж-ду бригадами скорой медпомощи и дет-ской поликлиники налажена взаимос-вязь при оказании неотложной медпо-мощи: из скорой вызов могут переадре-совать в детскую поликлинику, и в зави-

симости от того, в какой медорганиза-ции врач быстрее освободится, оттуда и прибудет помощь пациенту. В отдельных случаях медики насто-ятельно не рекомендуют транспорти-ровать ребенка самостоятельно. В ка-кое медицинское учреждение везти па-циента и как максимально безопасно его транспортировать, должен опреде-лить специалист. К тому же многие си-туации подразумевают, что участковый педиатр владеет картиной заболева-ния ребенка, ознакомлен с перечнем ле-карственных средств, подходящих кон-кретному пациенту, и способен успеш-но оказать неотложную помощь, дать рекомендации. В случае, если ребенку действительно необходима экстренная госпитализация в стационар, доктор даст направление. Существует и дру-гая проблема – длительно не проходя-щие вялотекущие симптомы, например, такие как повышенная температура, го-ловные боли и боли в животе. Такая кар-тина, прежде всего, требует детального обследования на амбулаторном уров-не детской поликлиники. И уже исхо-дя из результатов этого обследования, специалист может дать направление к узкому специалисту на госпитализа-цию в стационар детской больницы. Са-мостоятельный визит в приемное отде-ление, без направления на госпитализа-цию только займет лишнее время, даст лишнюю нагрузку заболевшему ребен-ку и маршрутизация пациента все рав-но приведет к детской поликлинике, со-гласно порядку, годами выверенному и отработанному медицинскими специа-листами всего мира. 

Чтобы уладить порядок оказания не-отложной помощи, скоординировать действия всех служб, которые оказыва-ют неотложную медицинскую помощь детям, участники круглого стола реши-ли выявлять необоснованные направ-ления в приемное отделение детской больницы специалистами скорой помо-щи и детской поликлиники, чтобы, ис-ходя из клинической картины, понять, с какими ситуациями не справляются медики этих служб и провести допол-нительное обучение медицинских спе-циалистов. При этом станция скорой по-мощи и городская детская поликлиника продолжат сотрудничество, и отраба-тывать четкий прядок взаимодействия при оказании неотложной медицинской помощи детям.Наряду с этим, участники круглого стола решили, что необходимо больше внимания уделять информированию родителей о том, в каком случае и по ка-кому адресу или телефону обращаться, чтобы обеспечить ребенка квалифици-рованной неотложной медицинской по-мощью. При этом необходимо сформи-ровать доверие родителей, снять тре-вожность и вселить веру в то, что ребе-нок попадет в надежные руки квалифи-цированных специалистов. Отметим, что это уже не первая встреча руководителей детских меди-цинских учреждений. В таком составе специалисты продолжат работать над улучшением качества оказываемой ме-дицинской помощи детям, чтобы, пре-жде всего, обеспечить здоровье самых юных пациентов и спокойствие их ро-дителей. 

А ну-ка, девушки!П од таким названием прошел праздник в честь Всемирного дня медсестры в окружном бюджетном учреждении «Нижневартовская городская поликли-ника». Представители четырех городских поликлиник, входящих в состав учрежде-ния, соревновались на звание лучшей команды и прошли немало испытаний. Самым простым для них оказалось практическое задание – наложить повязку «Чепец», где учитывались скорость и качество работы. Не прошло и минуты, как аккуратные и крепкие «чепчики» украсили головы «пострадавших». Чтобы удивить строгое жюри, участницам конкурса пришлось постараться – показать фокус или предста-вить картину из бисера, испечь необыкновенный торт или предстать в образе ко-ренных народов Севера. В итоге все участницы получили дипломы и подарки.По традиции, в этот же день прошло посвящение в профессию 11 молодых специ-алистов, недавно окончивших медицинский колледж и пополнивших ряды медра-ботников учреждения. Они дружно произнесли клятву «молодого специалиста» и обещали на жизненном профессиональном пути следовать главному принципу все-го медицинского сообщества: «Не навреди».

На пути к здоровому дыханию

Осторожно: клещи!Н а днях в администрации Нижне-вартовска состоялось заседание санитарно-противоэпидемической ко-миссии, где обсуждался вопрос повы-шенной активности клещей. Кусать нижневартовцев клещи нача-ли еще в середине апреля и после май-ских праздников. По словам заместите-ля главного врача окружного учрежде-ния «Нижневартовская городская по-ликлиника» Светланы Ворониной, в травмпункт этого медучреждения об-ратились уже 22 пострадавших от уку-

сов клещей. Все случаи произошли за пределами города – на дачах или во вре-мя путешествий по региону. Пострадав-шим ввели необходимую дозу проти-воклещевого иммуноглобулина и взя-ли под наблюдение врачей. Привиться и сейчас еще не поздно: в поликлиники города поступила партия вакцины про-тив клещевого энцефалита «Клещ-Э-Вак» в количестве 3 700 доз, закуплен-ная на средства окружного бюджета. На данный момент получили прививки бо-лее 1 300 человек.

В Нижневартовской городской по-ликлинике прошел День откры-тых дверей, посвященный Всемирно-му дню борьбы с астмой (5 мая). Более 70 горожан посетили центр здоровья в поликлинике № 1, чтобы узнать о со-стоянии своих легких с помощью спиро-метрии. На основе этого исследования врачи выявляют различные заболева-ния органов дыхания.Многие из посетивших центр здоро-вья в этот день узнали, что здесь также бесплатно, по страховому полису, мож-но провести комплексное обследова-ние: измерить внутриглазное давление, сахар и холестерин в крови, проверить работу сердца, а также записаться на осмотр к гигиенисту стоматологичес-кому.По словам исполняющей обязанно-

сти центра здоровья Анны Васильевны Козловой, в прошлом году такое обсле-дование в центре прошли почти 11 ты-сяч нижневартовцев, причем у полутора тысяч человек были выявлены различ-ные патологии органов дыхания. Зача-стую многие из них связаны с пагубной привычкой – курением. Избавиться от нее непросто, но психолог центра здоро-вья Лилия Ангамовна Кильмухаметова готова помочь, и приглашает горожан в «Школу по отказу от курения». В программу школы входит базовая информация о курении, правила под-готовки к отказу от курения, методики оптимального достижения успеха, при-емы преодоления желания закурить после отказа от курения. Желающим пройти обучение в школе обращаться по тел.: 41-56-05, 41-06-04.
Администрация БУ «Нижневартовская городская поликлиника»
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Не словом, а делом!В о Дворце искусств 12 и 13 мая состо-ялась выставка «Строймаркет-2016. Энергетика. ЖКХ. Связь». Компания «Дан-цер» приняла активное участие в этом ме-роприятии и организовала усиленную зону доступа в интернет на площадке выстав-ки. Представители торгово-промышленной палаты и депутаты города отметили ли-дерскую позицию компании на рынке Нижневартовска и похвалили провайде-ра за отличную работу. Участие в городских выставках, мероприятиях для бизнес-сообщества для компании дело привычное. Спустя несколько недель провайдер еще раз будет участвовать в крупном событии. 24 и 25 мая во Дворце искусств соберутся свыше 1 000 предпринимателей, чтобы посетить форум «Малый бизнес: перемены и перспек-тивы». «Данцер» выступил официальным партнером и на плечи провайдера легла ор-ганизация связи во время семинаров с ино-городними спикерами, а также поддержание работоспособности свободной точки досту-па в интернет для гостей мероприятия.

Тел. 8 (4366) 49-17-13

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессио-
нальные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, 
люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на са-
мом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, 
аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный охват – до 100 000 
человек в месяц.

Еженедельное распространение: 70 фирменных стоек в Нижневартовске 
и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечивает лояльность и ак-
тивный интерес аудитории к рекламным материалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый номер пу-
бликуется на сайте samotlorexpress.ru и в социальных сетях. Это увеличи-
вает посещаемость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс»
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете «Самотлор-Экспресс»:

ОБЪЯВЛЕНИЯ
• Организации требуются сотрудники с высшим экономическим образовани-
ем с опытом работы; сотрудник для работы с сфере законодательства закупок 
(44-фз). Работа в  г. Мегионе, тел. 8 (34643) 5-33-55.

• Высококвалифицированная юридическая помощь. Тел. 8(982)229-88-40.


